

Einladung an die Medien

17.10.2022

Kontakt:

Isabel Krieger

Referentin

Unternehmenskommunikation

Tel.: +49 911 398-3028

Mobil: +49 172 21 77 531

E-Mail: isabel.krieger@klinikum-nuernberg.de

www.klinikum-nuernberg.de

Klinikum Nürnberg

Prof.-Ernst-Nathan-Str. 1

90419 Nürnberg

Dr. Theo und Friedl Schöller-Preis 2022

Delir vermeiden, Lebensqualität erhalten

Auszeichnung für wissenschaftliche Teamarbeit

Die durchschnittliche Lebenserwartung in Deutschland steigt und damit auch die Zahl der hochaltrigen Menschen. Viele von ihnen benötigen früher oder später eine medizinische Versorgung. Das Zentrum für Altersmedizin des Klinikums Nürnberg verleiht gemeinsam mit der Dr. Theo und Friedl Schöller-Stiftung seit 2013 einen Preis für herausragende Forschungsarbeiten auf dem Gebiet der Altersmedizin.

2022 geht die mit 20.000 Euro dotierte Auszeichnung an ein dreiköpfiges Team aus Wissenschaftlern, das untersucht hat, wie das Risiko eines Delirs nach einer Operation gesenkt werden kann. Studien haben nämlich gezeigt, dass bis zur Hälfte aller hochaltrigen Patient*innen nach einem stationären Eingriff von einem Delir, also einer akuten Verwirrtheit, betroffen ist – oft mit weitreichenden Folgen. Welche Präventionsmaßnahmen es gibt, und mit welchen unterstützenden Maßnahmen Lebensqualität auch im hohen Alter möglich ist, darüber möchten wir Sie in einem Pressegespräch informieren.

Wann: Freitag, den 21.10.2022
11.30 Uhr

Wo: Marmorsaal der Nürnberger Akademie/Presseclub
Gewerbemuseumsplatz 2
90402 Nürnberg

Als Ansprechpartner stehen bereit:

Prof. Dr. med. Thomas Hillemacher, Ärztlicher Leiter
Klinik für Psychiatrie am Klinikum Nürnberg und
Vorsitzender des Wissenschaftlichen Beirats des
Schöller-Preises

PD Dr. med. Christine Thomas, Klinik für Psychiatrie
und Psychotherapie für Ältere am Krankenhaus Bad
Cannstatt/Klinikum Stuttgart, Teamleitung
Forschungspreis

Wir bitten um eine kurze Anmeldung per Mail oder Telefon, wenn Sie an dem Pressegespräch teilnehmen möchten.

Zudem möchten wir Sie auf folgende Veranstaltung aufmerksam machen:

Symposium „Altern nur mit Pillen?“ 21. Oktober 2022

Bereits seit 20 Jahren gibt es das **Schöller-Symposium für Altersmedizin**, das sich 2022 der Frage widmet, ob „**Altern nur mit Pillen?**“ möglich ist. Es findet am Freitag, 21. Oktober 2022, von 15 bis 18 Uhr im Marmorsaal der Nürnberger Akademie statt.

Wann welche Medikamente im Alter Sinn machen und ob man nur mit Pillen alt werden kann, ist das Thema, zu dem neben **Prof. Dr. med. Thomas Hillemacher**, Chefarzt der Psychiatrie des Klinikums Nürnberg, auch **Prof. Dr. med. Markus Gosch**, Chefarzt der Klinik für Innere Medizin, Schwerpunkt Geriatrie, und **Prof. Dr. med. Jan Liman**, Chefarzt der Klinik für Neurologie am Klinikum Nürnberg, referieren.

Der Eintritt ist frei. Die Veranstaltung wird zudem per Live-Stream übertragen. Sowohl für den persönlichen Besuch des Symposiums als auch für den Live-Stream ist eine vorherige Anmeldung bis 20. Oktober unter folgendem Link notwendig: <https://go.klinikum-nuernberg.de/Schoeller2022>

Das **Klinikum Nürnberg** ist eines der größten kommunalen Krankenhäuser in Deutschland und bietet das gesamte Leistungsspektrum der Maximalversorgung an. Mit 2.233 Betten an zwei Standorten (Klinikum Nord und Klinikum Süd) und 8.400 Beschäftigten versorgt es knapp 100.000 stationäre und 170.000 ambulante Patienten im Jahr. Zum Klinikverbund gehören zwei weitere Krankenhäuser im Landkreis Nürnberger Land.

Die **Paracelsus Medizinische Privatuniversität in Nürnberg** wurde 2014 gegründet und ist zweiter Standort der Paracelsus Medizinischen Privatuniversität in Salzburg. In Nürnberg werden jährlich 50 Medizinstudierende ausgebildet. Das Curriculum orientiert sich eng an der Ausbildung der amerikanischen Mayo-Medical School. Die Paracelsus Medizinische Privatuniversität kooperiert zudem mit weiteren wissenschaftlichen Einrichtungen im In- und Ausland.